
                                                                             
II COMMISSIONE CONSILIARE

VERBALE N. 9  DEL 04.05.2020  seduta di prosecuzione

L’anno 2020 il mese di maggio il giorno 04 alle ore 09,00 si è riunita, previa convocazione  con
apposito avviso, in seduta di prosecuzione  la II C.C.P. per discutere il seguente o.d.g.:

1. Regolamento per affidamento in gestione e la concessione in uso degli  impianti  sportivi
comunali;

2. Gestione dei servizi ambientali: analisi e proposte;
3. Certificazione identitaria “DE.CO.”: analisi e proposte;
4. Vertenza Ato Rifiuti-Tia: analisi e proposte;
5. Sicurezza negli edifici scolastici: analisi e proposte;
6. Concessione degli spazi pubblici e piano di arredo urbano: analisi e proposte;
7. Rifunzionalizzazione ex scalo merci: analisi e proposte;
8. Emergenza Covid-19: analisi e proposte;
9. Bike sharing : analisi e proposte;
10. Voucher Regionali turistico-culturali: analisi e proposte.

Sono presenti alla riunione i signori:
- Scafidi Felice;
- Mangano Renato;
- Gazia Sandro;
- Liotta Teodolinda (collegata in videoconferenza).

Svolge le funzioni di Segretaria la dipendente Fasola Carmelina, giusta nota del Vice Segretario
Generale Dott. Antonino Colica n. 18355 del 13.07.2016.
Il  Presidente  constatato  il  numero  legale  degli  intervenuti  dichiara  aperta  la  seduta  e  pone  in
discussione il primo punto all'o.d.g.: Regolamento per l'affidamento in gestione e la concessione
in uso degli impianti sportivi comunali.
Accertata l'assenza del funzionario Responsabile Giuseppe Munafò,  propone di rinviare il punto.
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.
Il  Presidente,  in merito  al  punto secondo all'o.d.g.  “Gestione dei  servizi  ambientali:  analisi  e
proposte”,  propone il rinvio del punto, dopo aver accertato l’assenza del dirigente responsabile
dell’ufficio competente, al fine di poter acquisire i dati della raccolta differenziata del mese di aprile
2020. 
La Commissione approva il rinvio del punto.
Il Presidente pone in discussione il terzo punto dell’o.d.g. :“Certificazione identitaria “DE.CO.”:
analisi e proposte”  e  propone il rinvio, in considerazione che la nota pandemia Covid 19 ha
rallentato  la  definizione  delle  già  avviate  procedure  tecnico-amministrative  finalizzate  alla
riorganizzazione degli uffici De.Co..
La Commissione all'unanimità approva il rinvio del punto.
Il Presidente in merito al  quarto punto all'o.d.g.: “Vertenza Ato Rifiuti-Tia: analisi e proposte”,
propone il rinvio del punto per l 'assenza del Dirigente responsabile dell’ufficio competente.
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.
Il Presidente pone in discussione il  quinto  punto all'o.d.g.:  “Sicurezza negli edifici scolastici:
analisi  e  proposte  e  ne  propone  il  rinvio  per  l'assenza  del  Dirigente  responsabile  dell’ufficio
competente..
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.
Il Presidente passa alla trattazione il punto sesto all'o.d.g.: “Concessione degli spazi pubblici e
piano di arredo urbano: analisi e proposte”.
Il  Presidente  nel  relazionare  in  merito,  evidenzia  che  la  recente  legge  finanziaria  regionale  ha



previsto  numerose  agevolazioni  per  i  titolari  di  attività  produttive  nell’ambito  delle   misure  di
contrasto dell’emergenza Covid 19,  tra cui l'esonero dei tributi locali per l’uso del suolo pubblico
ed  il  possibile  incremento  pari  al  doppio  della  superficie  già  autorizzata.  A  tal  proposito,
coerentemente  alle  richiamate  finalità  normative,  propone  di  prevedere,  ad  integrazione,  un
contributo in conto capitale per tutti gli imprenditori titolari di contratto di locazione che per la nota
pandemia non hanno potuto esercitare la propria attività commerciale e artigianale con conseguenti
danni  ai  rispettivi  bilanci  aziendali.  Per  il  perseguimento  delle  richiamate  finalità,  ha  fatto
riferimento ai  fondi comunali tradizionalmente previsti per l’organizzazione delle manifestazioni
estive. 
Alle ore 10,05 entra il Capogruppo Timpanaro Gianfranco.
Il  Presidente,  nel  ringraziare  l'Arch.  Lo  Cicero  per  la  sua  presenza,  comunica,  altresì,   che  il
Comune  di  Capo  d’Orlando,  facente  parte  del  piano  per  la  portualità  turistica  della  Regione
Siciliana, risulta destinatario di un contributo, a valere sul fondo perequativo ai sensi dell'art. 9 della
richiamata  normativa  regionale  per  compensare  le  minori  entrate  dei  comuni  che  dispongono
l’esenzione dei tributi locali per l’anno 2020. 
Prende la parola il consigliere Mangano che ringrazia l'Arch. Lo Cicero per essere intervenuto alla
riunione, fornendo così la possibilità alla Commissione di proseguire i lavori e per formulare un
plauso alle varie Associazioni di categoria che si stanno caratterizzando per la pluralità di proposte
lungimiranti  e  di  buon senso,  prive  di  finalità  assistenziali,  per   limitare  i  danni  economici  ed
occupazionali  a  seguito  dell'emergenza  Covid-19;  facendo  riferimento  all'Associazione  “Capo
Volti” rappresentata dal Sig. Sergio Scalia, all'Associazione “Extra Capo” rappresentata dal Sig.
Carmelo Sonsogno e all'Associazione “Mare d'Amare” rappresentata dal Sig. Carlos Vinci nonché
al comitato dei cittadini “Capo d'Orlando è di tutti”.
Nelle  loro  articolate  proposte  le  superiori  Associazioni  hanno  condiviso  indirettamente  i
suggerimenti  di  questa Commissione  circa la programmazione della  riqualificazione  degli  spazi
pubblici, considerando anche quelli destinati a verde. In particolare, il Comitato dei cittadini “Capo
d'Orlando è di tutti” ha proposto, a proprie spese, l’istituzione di un comitato tecnico-scientifico
partecipato da esperti, dalle comprovate competenze in materia, al fine di assistere il Comune sia
sotto  l'aspetto  degli  interventi  di  “Arredo  Urbano-Riqualificazione  ambientale”  che  di
“Manutenzione ordinaria e  straordinaria del verde pubblico”. Pertanto, invita il Presidente a farsi
carico di chiedere un incontro con il Sindaco, affinché questa Commissione possa essere informata
puntualmente  sull'andamento  dei  lavori  del  già  insediato  “Tavolo  di  Confronto  Permanente”,
peraltro facente parte di quelle proposte/decalogo approvate alla unanimità dai componenti presenti
alla seduta della Commissione del 10 marzo 2020, al fine di armonizzare le proposte tecniche e
politiche  sia  della  società  civile  e  dell'Amministrazione  che  dei  gruppi  consiliari,  nell’escluso
interesse dell’intera collettività.
Il Presidente, nell'accettare l'invito del consigliere  Mangano,  ricorda che il Sindaco viene sempre
invitato  alle  riunioni  della  Commissione,  tuttavia  comprendendo  il  particolare  momento  da
emergenza  Covid  19,  si  impegna  a  promuovere  un  incontro  per  condividere  le  iniziative  più
opportune per il perseguimento delle richiamate progettualità. Consegna alla segretaria, per metterle
agli atti, le proposte elaborate dall'Associazione “Extra Capo” e dall'Associazione “Mare d'Amare”,
particolarmente  interessanti  sotto  il  profilo  delle  riflessioni-suggerimenti  per  l’Amministrazione
paladina, finalizzati a qualificare la promozione turistico-culturale-ambientale rivolta a  riscuotere il
gradimento di quel bacino di villeggianti, attualmente condizionato negativamente dall’emergenza
Covid 19.
Il Consigliere Gazia  ritiene che alla luce della  recente legge finanziaria regionale, la Commissione
sia nelle condizioni di poter elaborare delle proposte. Infatti, auspica di azzerare per l'anno 2020 il
pagamento della TOSAP e di concedere a tutti i richiedenti la possibilità del raddoppio del suolo
pubblico,  compatibilmente  con la  viabilità  cittadina;  valutando,  altresì,  le  richieste  di  chiusura,
anche temporanea, di alcune vie per consentire ai titolari degli esercizi commerciali di raddoppiare
la superficie già occupata. Tutto ciò vale anche per l'abbattimento dei tributi comunali a carico delle
strutture alberghiere, dei B&B e degli insediamenti turistici extralberghieri.



Il  Capo  Gruppo  Timpanaro  si  riserva  di  intervenire  in  merito  alle  superiori  proposte,
successivamente alla pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale della finanziaria regionale.
La Commissione  approva all'unanimità  le  superiori  proposte  e  propone il  rinvio della  seduta  a
seguito delle reiterate richieste del Vice Sindaco Aldo Sergio Leggio.
Il Presidente condivide la proposta della Commissione di concludere anticipatamente la discussione
dei punti posti all’ordine del giorno, a seguito delle richieste verbali del Vice Sindaco Sergio Leggio
Aldo, di poter fruire dell’Aula Consiliare per lo svolgimento di una riunione urgente ed indifferibile
con i Capi Area per un approfondimento delle recenti direttive  in materia di sicurezza sul lavoro in
emergenza Covid 19.
Sentita la Commissione, il Presidente  aggiorna la riunione a martedì 12 maggio alle ore 9,00. 
Alle ore 11,00 la sedute viene sciolta.

              La Segretaria                                                                                      Il Presidente


